

学校だより しおやき

NO.10

～明るいあいさつとわくわく感がある学校～

市川市立塩焼小学校 児童数 797名
令和6年9月11日（水）発行
TEL 047-397-1231 FAX 047-397-1232

学校教育目標

命 はなまる！

かしこく 誇らしく ねばり強く

【めざす児童像】

- ・ 考え、判断する子
- ・ 自分も相手も大切にできる子
- ・ 体をきたえ、ねばり強く取り組む子

校長 吉田 直美

学校の樹木 どのくらい知っている？ ～市川市自然博物館 金子指導員 来校～

9月5日、市川市自然博物館の金子指導員が来校し、4年生を対象に塩焼小学校内の主な樹木について興味深い秘密を教えてくださいました。（2回目は後日実施）

私も初日に4年3組と一緒に指導員の話をお聞きしました。せっかくなので皆様にもその一端をお伝えします。

- ①ひまわりは、真ん中の丸い茶色い部分一つ一つが花。一つの花に一つの種ができる。
- ②池の近くにある月桂樹。葉をちぎっていい香り。カレーやシチューの煮込み料理に。
- ③黒松。市川市の市木。茶色の松ぼっくりは2才、緑は1才。春になると0才の松ぼっくりが生まれる。
- ④幼稚園側のマテバシイ。緑色のドングリがたわわに実っている。ドングリは植えると芽が出て、何年もすると木になって、またドングリの実ができる。
- ⑤公園側の百日紅。（サルスベリ）ピンク色の花が見事。幹がつるつるで、猿も木から落ちる？

このほかにも、あと何種類かの木について秘密を聞いた4年生。今後4年生が下級生にその秘密を伝えて、その下級生が塩焼幼稚園の園児さんにまた伝えて・・・こんな理想的な教育活動ができれば素敵な探究活動になりそうですね～。

お子さんは、朝一人で 起きられますか？

「そろそろ起きないと学校に間に合わないのに・・・」

朝起きるのが苦手なお子さん、いますよね。朝食も食べて欲しい。慌てて玄関を出るとうっかり忘れものをしてしまう。自分の出勤時刻が迫っている。朝のルーティンがもう少しスムーズになると助かるなあという思いもあることでしょう。

私も20年前の子育て期間中は同じ思いでした。そこで、一大決心。「絶対に起こさない」と決めて心を鬼にして実行してみました。なんと、これが大成功。それ以来、本当に一度も起こすことなく愚息は成人を迎えました。

我が家の場合、たまたまうまくいった例だとは思いますが。それでも親は「子どもが遅刻をしても起こさないという覚悟を決めること」も時として必要なのかもしれません。（もちろん、目覚まし時計をセットしての起床です）